

Aujourd'hui, les relations franco-canadiennes s'inspirent de nouvelles réalités tant du côté français que canadien, à savoir:

- l'importance intrinsèque de la France dans le monde qui n'a cessé de croître depuis le lendemain de la Seconde Guerre mondiale;
- le poids spécifique de la France dans les tribunes européennes et son souci de voir aboutir les grandes questions de l'heure (détente, désarmement, dialogue Nord-Sud, Moyen-Orient, etc.) en font un pays dont les préoccupations sont souvent proches des nôtres;
- le rôle de leader de la France, de concert avec la République fédérale d'Allemagne, au sein des communautés européennes;
- la participation du Canada à la Francophonie, prolongement sur le plan international du bilinguisme canadien;
- l'existence au Canada d'un gigantesque réservoir énergétique et minier à une époque de pénurie croissante, qui fait du Canada un pays de première importance pour ses partenaires européens;
- enfin, la nécessité reconnue d'une coordination plus étroite tant sur le plan économique que politique entre les principales puissances occidentales dans le cadre des différents sommets.

Au cours des dernières années, les relations bilatérales franco-canadiennes ont connu une certaine effervescence qui souligne précisément cette conjoncture nouvelle. Outre de nombreuses visites ministérielles au cours de ces dernières années, plusieurs événements ont marqué cette coopération. On peut citer, à titre d'exemples:

- la réunion de la Commission économique tenue à Ottawa en janvier 1977;
- les réunions de divers groupes de travail: groupe de travail sur l'industrie et l'agriculture, groupe de travail sur l'énergie et les matières premières;
- les réunions sous l'égide de l'accord-cadre culturel de 1965 dont les travaux de la Commission mixte dans les domaines scientifique et culturel;
- la construction conjointe d'un télescope à Hawaï;
- la signature d'un protocole d'entente sur la télévision interactive;
- la construction franco-canado-américaine d'un centre de télédétection en Haute-Volta;
- les consultations bilatérales sur l'Afrique, le désarmement, et autres sujets;